

2023-24 年度 R I 会長 ゴードン R マツギナリー (スコットランド・サウス・クイーンズフェリー・RC) 第 2820 地区ガバナー 大久保博之 (水戸 RC)

国際ロータリー 第 2820 地区 (茨城) 第 1 分区 日立港ロータリークラブ週報



世界に希望を生み出そう



会長 鈴木崇久 会長外 島田洋次 幹事 照沼明美

- 事務局 日立市大みか町 2-28-5 渚会館 TEL 0294-53-6411
- 例会日 毎週木曜日 12:30~13:30
- 例会場 美かの 日立市大みか町 6-14-12

2023. 9. 28
第 2069 回例会



10 月は地域社会の経済発展月間です

米 山 月 間

会長挨拶 鈴木崇久 会長



会員の皆様、青少年交換学生のウィラ様、こどもフードパントリー茨城 藤森結花様、こんにちは。会長の鈴木崇久です。早いもので、本日の例会が 9 月の最終例会となりました。

本日は午後 5 時からの新入会員研修会と午後 6 時からの情報集会が開催されます。出席予定の会員の皆様よろしくお祈いします。

さて、「天高く馬肥える秋」と言われていますが、気候も良くなりました。美味しい食事をして、今年の夏の猛暑による夏バテを克服しましょう。

また、台風 13 号の被害の復旧工事も順調に進み、通行止めが続いていた道路も日立市内の白銀町から入四間町までの県道も片側交互通行ではありますが通行が可能となりました。私の自宅も敷地内が冠水してしまったので、今日から排水対策工事を開始しました。皆様も水害対策を行って、今後の自然災害に備えましょう。

例会報告

開会点鐘 鈴木崇久 会長
R ソング 「我等の生業」

本日のビジター紹介 宮田秀昇 親睦活動委員長

こどもフードパントリー茨城 相談役 藤森結花様
青少年交換来日交換学生 Willa さん
ようこそいらっしゃいました。

今週の会場の花 “スカシユリ”
花言葉：注目を浴びる



出席報告 五来美奈 SAA

会員数	出席数	出席率
34	22	68.75%
出席免除者数	前回訂正	合計出席率
3(本日 1 名出席)	10	100.0%

本日の食事メニュー：天重

幹事報告 照沼明美 幹事

【受信書簡・メール】

- ・2024-25 年度 地区委員候補者推薦のお願い
- ・2024-25 年度 RLI ファシリテーター候補者推薦のお願い
- ・直前 (大野治夫) ガバナー事務所閉鎖のお知らせ
- ・「ぷら・フェスタ 2023」の開催中止のお知らせ
- ・ザ・ロータリアン 10 月号
- ・R 米山記念奨学会 2022 年度決算・事業報告書送付
- ・茨城ロボッツ試合観戦のお願い
- ・第 54 回日立市ふれあい運動会の開催について

Willa さんに小遣いの支給

鈴木崇久会長から 8.9 月分の小遣いを支給しました。



Willa さん挨拶



こんにちは。先々週、私はオーストラリアの高校生と一緒に日光に行きました。日光はきれいな景色がたくさんありました。日光東照宮が一番好きです。

昨日、高校で 70 人の前でプレゼンテーションをしました。少し怖かったです。昨日から陸上の部

活を始めました。先週、ホストファミリーと一緒に牛久大仏に行きました。火曜日は初めての日本語の教室がありました。楽しかったです。ありがとうございます。

委員会報告

【親睦活動委員会 宮田秀昇委員長】

本日午後 6 時から今年度最初の情報集会です。

日帰り家族親睦会の日程は、11 月 19 日（日）、場所は混雑しない近場の茨城県南地域で検討。牛久大仏の参拝、牛久シャトー見学とバーベキューです。当初企画ビール工場見学は予約が取れず他の見学場所を探しています。いずれご案内しますので、家族の皆さんと一緒にご参加ください。

本日のプログラム

私と RC 五未美奈さん 『自己紹介』



私は 1972 年 6 月 20 日生まれで趣味は料理、ゴルフ、読書、子供たちのラグビーと野球観戦です。神田神保町（すずらん通り東京堂書店の一本裏通り）に生まれ、その後、千葉県花見川区さつきが丘（幕張の隣の町で、幕張まで車で 5 分ほど）に、学生時代を過ごす（現実家）。主人と結婚後は世田谷区南烏山町へ。京王線明大前駅の少し先で、昔、オウム真理教の本部あり。駅前商店街に活気があり、とても住みやすい街。何年か住んで、主人が家業「五未クリーニング店」を継ぐために日立に。現住所は日立市石名坂町です。

職歴は、短期大学卒業後（株）阪急交通社（本社大阪）に入社。東京の新橋に配属。一通り何でも経験させるシステム（今時のジョブ型システムと正反対）で、カウンター業務、添乗、電話予約、企画、クレーム対応、パソコン業務など色々な事を経験。様々な人とも交流、深く会社が知れ、良かった（大変なことも多かったが）。8 年間勤務。20 年後の今でも同期や先輩との交流があり有難い。

日立に来て、家業の仕事、クリーニングを学ぶ。長男出産まで 6 年、汗だくになって真面目にアイロン使ったの仕上げなど。方言に対する苦労にはパートのおばちゃんたちからの茨城弁講座など楽しい日々。出産後は家事優先で仕事はのんびり。

現在、長男は高校 2 年生。日立一高ラグビー部。

ポジションはフッカー。ラインアウトのスローアーも。次男は久慈中 2 年生。硬式野球の日立ボーイズ所属。少年団では、主にキャッチャー。後はショートとサード。今はレフト。5 月に肘の手術をし、現在完全復帰へリハビリ中。

土、日、祝日は、子どもたちのラグビーと野球で忙しい。特に野球は朝が早く遠征時は午前 5 時集合。お弁当を作りと自分の支度でいつもバタバタ。ラグビーは、食育トレーニング、体づくりということで、朝食、弁当、夕食の写真を専属の栄養士に送ると、いろいろ一方的なフィードバック。あれやこれや本当に大変。休日の親睦ゴルフ参加がむつかしいが、今しかできないと、お母さんができることを一生懸命やっています。

日立市は「ラグビーのまち日立」。5 月には、会瀬グランドが立派な人工芝のラグビー専用グラウンドに。小学生の日立ラグビースクール、中学生の水戸日立ラグビースクール、高校は日立一高ラグビー部、シニアは常陸不惑クラブ（70 歳代は赤いパンツ、80 歳代は紫色のパンツ、90 歳以上は金のパンツ）、社会人は日立サンネクサス茨城で、県では唯一、子どもから社会人までできる環境が整っています。ラグビーの知識はおぼつかないが、明日早朝 4 時からのワールドカップ、対サモア戦を観戦したい。そんなことで、日立ももちろんですが、私の中でも、今、ラグビーが熱いぜ！！

（抄録 編集委）

卓話 藤森結花様 『子どもの貧困の現状について』



本日は、平田伸一会員の代理として、子どもフードパントリー茨城相談役の藤森結花様の卓話です。

「子どもの貧困」という言葉を聞いたことはありますか？

この豊かな日本に貧困問題が本当にあるのか？

「貧困」＝「生死をさまよう」
飢餓状態をイメージしてしまいませんか。

OECD（経済協力開発機構）は「所得の中央値の半分以下」を相対的貧困と定義
4人家族であれば月収およそ20万円以下（2017年）

日本の子ども
「7人に1人が貧困状態」

厚生労働省『国民生活基礎調査』 2018年子どもの貧困率13.5%

「相対的貧困」とは？

食事ももとにもとれない極貧家庭があるのも事実 = 赤信号

でも、大方は飢えるまでには至らず、穴が開いた洋服を着てもない。 = 黄信号



「見えない貧困」

「見えない貧困」 見えていない貧困

物的資源の欠如

- ・スマートフォンやタブレット機器持っている
・上履き、運動用具や本を買い与えられない

人とのつながりの欠如

- ・学校から帰っても家に親がいない
・核家族

教育・経験の欠如

- ・学習塾や習い事に通わせることができない
・家族旅行に行けなく、学校行事に参加できない
・誕生日を祝えない

「子ども食堂」とは？

2012年 大田区で始まる
朝ごはんや晩ごはんを当たり前食べられない子どもの存在を知ったことがきっかけ

無料もしくは低料金で貧困や孤食の子どもたちに食事を提供する

2017年 日立市で3番目
食でつながる、未来を変える絆づくりの居場所として、「おかえり!ごはん食堂」設立

「貧困」 = 「貧乏」 + 「孤立」

「孤食」 = 「偏食」 → 「体調不良」「発育不全」

上記課題解決に向け
共に食事をし、共に勉強し、共に悩み、共に遊び、世代を越え、立場を越え、皆で関わり合い、助け合い、幸せの輪が広がっていくように努めている

月1回でも、食堂を始めて良かった点

- ・親御さんの悩み事を分かち合える交流の場となった
・高齢者独り世帯の多世代交流の憩いの場となった
・ひとり親世帯、多子世帯の生活支援の一助となった
・貧困や孤食のSOSメッセージを受け止められる場となった

実際に「赤信号世帯」は1割
黄色信号世帯が8割

現在 日立市では12箇所子ども食堂開催

日立市地域子ども食堂のご紹介

Table listing various children's dining centers in Hitachi City, including names, locations, and schedules.

日立市 子ども食堂 カレンダー (Hitachi City Children's Dining Center Calendar) showing monthly schedules for 4 locations.

理想は
23学区全区で開催され
カレンダーが埋まること

「フードパントリー」とは？

企業や農家、一般家庭から寄付される食料を無料でひとり親家庭や生活困窮者などへ直接配布する活動

フードバンク事業として

きずなBOX設置

日立市役所・日立市社会福祉協議会・市内3支所(豊浦・日高・西部)
平日:午前8時30分~午後5時15分(土日、祝日、年末年始を除く)

市内3支所(多賀・南部・十王)

平日:午前8時30分~午後5時15分

土曜・日曜日(祝日・年末年始を除く):午前9時~12時、午後1時~5時

子どもフードパントリー茨城

コロナ禍、会食が制限され「子ども食堂」等の支援活動が難しくなった為 2022年設立

年2回 長期休み前に全県一斉開催
日立市では夏休み、冬休み前

コロナ禍の臨時休校明け、ある小学校長が「ずいぶん痩せてしまった子がいて…休みの間、十分な食事が摂れなかったのだろう」と嘆いた。1日の食事をほぼ給食のみに頼る子がいる現実に愕然とした

実際の声

・パートの6~10万円と児童扶養手当、児童手当だけでは生活していくのがいっばいって、娯楽費や交際費はもちろんですが、食費まで削っている状況です

・私は2人の子どもを育てるシングルマザーです。でも、相談すべきなのか…悩みました。児童扶養手当をいただいて生活していますが、両親がいる家庭と同じようにしてあげたくて、可能な限りのことをしているつもりです。だから周りから見ると、シングルでも苦しそじゃないって思われているかもしれません。だから、こんな私が連絡するのはどうなのかなって、躊躇してしまいますが…

SDGs 17の目標の1番目



地球上のあらゆる形の貧困をなくそう

2030年までに、それぞれの国の基準でいろいろな面で「貧しい」とされる男性、女性、子どもの割合を少なくとも半分減らす。

それぞれの国で、人びとの生活を守るためのきちんとした仕組みづくりや対策をおこない、2030年までに、貧しい人や特に弱い立場にいる人たちが十分に守られるようにする。

できる時に
できる事を
継続していくことが大切

ご清聴ありがとうございます。

島田歯科医院の歯ブラシを贈呈しました。



新入会員研修会報告 桑名情報・広報副委員長

9月28日(木)17時より「たま」において、新入会員研修会を実施。参加者は(新入会員)松本、水江、(昨年に引き続き)五未、桑名の各会員4名と鈴木崇久会長、山口憲生直前会長と佐藤邦裕パスト会長。講師は山口憲生直前会長。RIと日本のロータリー及び日立港RCの歴史とロータリーソングの紹介、ロータリー用語の解説など。特に当クラブの活動実績について詳細な説明を受け、地元との繋がりとロータリー活動の意義について理解を深めた。



情報集會報告 宮田秀昇親睦活動委員長

同日、会場「たま」にて18時より今年度第1回情報集會を開催(参加者18名)。岩田秀邦パスト会長の乾杯で開会し、旬のお料理(松茸茶わん蒸し、焼き秋刀魚など)とお酒に舌鼓を打つ。各会員ともに歓談し大いに盛り上がり親睦を深めた。名残惜しくも、島田洋次会長エレクトによる中締め挨拶と恒例の勝山一本締めで閉会となりました。



その他のお知らせ・連絡事項

★★ 行事の申込受付案内 ★★

- ◆ **地域ボランティア・優良従業員表彰**
10月26日(木)美かの 12:15~
- ◆ **地区大会** 水戸市民会館
11月4日(土)/5日(日)は全員参加対象
- ◆ **日帰り家族親睦会** 茨城県南方面
11月19日(日) 行程は後日案内を送付

今後のスケジュールのご案内

- 10月12日(木)12:30 美かの
「外部卓話 米山奨学生 銭 暎艶さん」
「私とRC 白戸孝典さん」
- 10月19日(木)12:30 美かの
「会員卓話 鋤柄純忠さん」
「私とRC 松本一人さん」
- 10月26日(木)12:15 美かの
「地域ボランティア・優良従業員表彰」
「外部卓話 瀧田 薫様」
- 11月2日(木)12:30 美かの
「テーマ卓話 調整中」
- 11月9日(木)12:30 美かの
「会員卓話 松橋好徳さん」
「私とRC 水江俊介さん」

サロン美かの

2000年に1年間サバティカルを与えられイギリスに滞在した。研究テーマはイギリスで初めて制定されたナショナルカリキュラムの進行状況の確認とスポーツの源流を探るといったものだった。

その一環として、ラグビー発祥の地とされる、パブリックスクール、ラグビー校を訪問する機会があった、当日学校は休日でもグラウンドに続く通用門から入り校内を見学した。校庭にはかの少年「ハリス」君がボールを持って疾走する像が建っていた。フットボールのゲーム中にボールを手で持って走る行為は勿論ルール違反である。この事件をきっかけにラグビーが考案されたのは丁度200年前のことである。これが日本だったら彼は叱責されたのみであろう?イギリス人の創造性と包容力に敬意を払いつつも、日本ラグビーの健闘を祈る日々である。(すき)

発行: 日立港ロータリークラブ(翌例会日)

編集: 会報・雑誌委員会

山口憲生 鋤柄純忠 桑名智行

笹尾 光 中野紀子(事務局)

URL: <http://www.hitachi-ko-rc.com>

E-mail: info@hitachi-ko-rc.com